

***Wir sind mit dieser Vergangenheit noch nicht fertig.***

(Stadtverordnetenvorsteher Heinrich Kraft  
bei der Einweihung des Mahnmals für  
die Opfer des nationalsozialistischen  
Terrors an der Paulskirche 1964)

# **Dieter Bahndorf**

**10.02.1960 – 19.11.2025**

Wir trauern um unseren Kameraden und Freund, der plötzlich aus unserer Mitte gerissen wurde. Er starb nach kurzer, schwerer Krankheit. Dieters Wirken galt dem Kampf gegen Rechts. Unermüdlich recherchierte er in Biografien von AfD-Politikern und anderen Neonazi-Größen. Stets war er auf der Straße im Protest gegen alte und neue Nazis. Seine Freude am Umgang mit Menschen, seine geduldige Art, für seine Überzeugung zu werben, gerade, wenn sie auf Kontroversen traf, seine Zuverlässigkeit und Solidarität werden uns sehr fehlen.

Dieter vertrat die VVN-BdA als Sprecher in Frankfurt und Hessen sowie als Mitglied im Bundesausschuss.

Er war von Beginn an an der konzeptionellen Arbeit für die Neofaschismus-Ausstellungen der VVN-BdA auf Bundesebene beteiligt und verfügte über großes Wissen, das bei vielen regionalen Aktionen zum Tragen kam. Sein Engagement und seine klare Analyse waren für uns sehr wertvoll.

Sein Wirken weiterzuführen, wird schwer. Wir werden es versuchen.



**Vereinigung der Verfolgten des Naziregimes –  
Bund der Antifaschistinnen und Antifaschisten  
Bundesvereinigung VVN-BdA  
VVN-BdA Hessen und VVN-BdA Frankfurt**